
市政に対する一般質問一覧表 

 

平成２３年第１回定例会 

 

質問順位  １       議席番号  ２番        氏 名  瀬 崎 雅 弘 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．移転跡地利用につい

て 

 

 

 

 

 

２．文部科学省が実施し

た全国体力・運動能力

調査について 

 平成２２年度から、（仮称）水辺公園の整備を国に対して要望されてい

ますが、その要望内容は、大まかすぎてイメージできないため、市長が考

えられているこれまでにない公園整備がどう反映されているのか伺いま

す。特に、（仮称）水辺公園の規模等について、例えば、調整池、トレッ

キングコース及びパークゴルフ場等の規模並びに防災教育にどう活用さ

れるのか具体的に伺います。 
 
 ２０１０年度の体力テスト結果が公表されましたが、三沢市としてこの

調査結果を受け、今後どの様に活用され子供達の体力改善に取り組まれる

のか次の点について伺います。 
１．県は、体力改善への取り組みとして、実践的指導法の充実に向け、教

員対象の実技講習会を開くなど対策を進めるとコメントしていますが、

三沢市はどの様に参画されるのか伺います。 
２．県は、子供達の健康増進と体力向上が図られるよう、今後も家庭や地

域と連携し、学校体育とスポーツの充実に努めるとコメントしています

が、三沢市がこれまで実施してこられた成果の進捗状況と家庭、地域等

と連携した取り組みについて伺います。 
３．スポーツ指導員が、毎週実施しているキッズスポーツは、何歳以下を

対象に実施され、その参加状況と成果について伺います。 
 

質問順位  ２       議席番号 １３番        氏 名  西 村 盛 男 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

協働のまちづくり問題 「三沢市協働のまちづくり市民会議」より提出された提言書について 
１．提言書に対する見解を伺いたい。 
２．今後、協働のまちづくりをどのように推進していくのか伺いたい。 

 

 

質問順位  ３       議席番号  １１番        氏 名  春 日 洋 子 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 健康問題 

 

 

 

がん検診の受診率向上対策について 
１．乳がん・子宮頸がんの無料クーポン導入により、本市の受診者数の推

移は、どのようになっているか伺いたい。 
２．子宮頸がん予防ワクチン接種については、安全性や有効性などの正し



 

 

 

 

 

２．街づくり問題 

い情報の啓発が必要であると考えることから、その取り組みについて伺

いたい。 
３．乳がん・子宮頸がん・胃がん・肺がん・大腸がんの受診率５０％を目

指した取り組みについて伺いたい。 
 
「買い物弱者」の支援について 
経済産業省によると、買い物弱者は高齢化や小売店の減少が背景とさ

れ、全国に約 600 万人いると推計されており、各地で支援策が進んでい

ます。そこで、 
１．本市の買い物弱者の実態をどのように把握しているか。 
２．本市の買い物弱者対策として、どのような対策を検討されているのか

伺いたい。 
 
新成人との意見交換会について 
１．去る１月２９日に開催された、市長と新成人との意見交換会の内容は、

どのようであったか。 
２．今後、開催を継続していく考えはあるか伺いたい。 

 

質問順位  ４       議席番号  ６番        氏 名  藤 田 光 彦 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．小中学校の授業につ

いて 

 

２．民生委員について 

 

 

３．防災メールについて 

小学校はこの４月から、中学校は来年から教科書の内容と授業時間が大

幅に増えますが市の対応は？ 

 

地域の“見守り役”とも称される民生委員は、全国的になり手不足と言

われていますが当市の現状は？ 

 

防災情報などを配信する“情報メールｉｎ三沢”の利用者状況は？ 

 

質問順位  ５       議席番号  ５番        氏 名  鈴 木 重 正 

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．公共施設の整備等に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．公共施設の整備（新設・改築・改修等）に係る市全体の総合的な方針・

計画を有しているか。有しているならばその概要、有していないならば

その理由 
２．三沢市総合振興計画期間内（～平成２９年度）に優先的に取り組んで

いこうとしている公共施設の整備（新設・改築・改修等）内容について。 
３．（仮称）国際交流スポーツセンターについて 
 （１）整備目的と施設概要について 
 （２）整備に当たり、現在の総合体育館の取扱いについて 
 （３）現時点において考えている整備に係る今後のスケジュール（手 

順）について 



 

 

 

 

 

 

２．予算編成過程の公表

について 

３．東北新幹線全線開業

による影響について 

４．既存施設の有効活用等について 
 （１）閉校となった学校施設の利活用状況について 
 （２）計画が進められている第三中学校新築後の旧第三中学校施設の 

取扱いについて 
５．災害対策の拠点となる公共施設の耐震化について 
 
 予算編成過程の公表に係る研究・検討状況について 
 
 東北新幹線全線開業による三沢市・市民にとってのプラス面及びマイナ

ス面を三沢市はどのように捉えているのか。また、その捉えているプラス

面及びマイナス面を踏まえ、どのような取り組みをしていく考えかお伺い

する。 
 

質問順位  ６       議席番号  ７番        氏 名  天 間 勝 則 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．中心街活性化につい 
 て 
 
 
 
２．三沢市の活性化につ

いて 

ＭＧプラザの今後の動向について 

 三沢市がＭＧＩの経営に係る中で、市民からアメリカの雰囲気のある拠

点施設であるべきとの声が多く意見としてありますが、三沢市として今後

異国情緒のあるＭＧプラザにしていく施策はあるのか、当局に伺います。 

 

地場産品を活かしたまちおこしについて 

 全国でＢ級ご当地グルメが話題になっております。県内でも八戸、十和

田、青森、黒石がまちおこしのため取組んでおりますが、当市においても

地場産品を使い市民と共にＢ級ご当地グルメを開発し、Ｂ－１グランプリ

に挑戦して、三沢市のＰＲと活性化に努めていくべきだと考えますが、当

局にその考えはあるか伺います。 

 

質問順位  ７       議席番号 １２番        氏 名  野 坂 篤 司 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 政治姿勢問題 

 

 

 

 

 

２．中心市街地活性化問 

 題 

 ６月に二期目を迎える三沢市長選挙に立候補予定の種市市長は、三沢市

民に対し市政運営の理念・ビジョンを示す必要があると思います。その為

の政策運営に「期限・財源・工程」を明記するマニフェストを作成し、「Ｐ・

Ｄ・Ｓ」サイクルのマネジメントシステムが大変重要になると思いますが

「マニフェスト作成」に対する市長の考え方を伺います。 

 

 ＭＧインターナショナル㈱の新社長・新役員が決まり、市から6500万

円の出資と3000万円の貸付金、合計9500万円を受け第３セクターとして

再出発をする事になりますが、三沢市は筆頭株主として経営にどの程度の

責任と権限を持つのか明快に市民に公表するべきだと思います。今後のＭ 



 Ｇプラザに対する三沢市のかかわり方について、どの様な方向性になるの 

か考え方を伺います。 

 

質問順位  ８       議席番号  ３番        氏 名  奥 本 菜保巳  

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．基地問題について 

 

 

 

 

 

２．国民健康保険制度に

ついて 

 

 

 

 

３．リフォーム助成事業

について 

 

 

 

４．若者住宅補助制度に

ついて 

 

 

 

 

５．地デジ簡易チューナ

ー無償給付の対象拡

大における周知につ

いて 

１．２月中において、夜１０時以降の静粛時間帯にもかかわらず、夜間飛

行が行われ、夜中の騒音に対し、市民から苦情がある。その訓練状況と

対策を伺う。 

２．平成２１年度、２２年度２月現在までの訓練実施状況及び事件・交通

事故の状況、件数を伺う。また、その対応と対策を伺う。 

 

１．将来、政府が進めようとしている「国保の広域化」についての当市の

見解を伺う。 

２．当市における国保税の動向、下記について伺う。 

 （１）滞納世帯・軽減措置対象世帯は増加傾向にあるか。 

 （２）国保税引き上げによる負担増を避けるための方策を伺う。 

 

 ２２年度実施された新築・リフォーム助成事業の実施要件を、今年度は

さらに緩和し、広く市民に活用していただき、地域の雇用・経済対策にも

つなげるべきではないか。また、空き店舗対策にも活用すべきではないか

当市の考えを伺う。 

 

 住宅手当のない民間企業に勤める若い夫婦世帯に対し、家賃の一部を助

成する「若者住宅補助制度」事業に取り組んではどうか。空き家対策、ま

た、所得が少ない若者夫婦世帯への支援に繋がり、家賃の低い近隣町村に

移っている若者世帯を三沢市に呼び寄せる効果もあることから、当市で取

り組む考えはあるか伺う。 

 

 無償給付対象が拡大され、世帯全員市民税非課税世帯も対象に含まれる

ことになった。総務省から自治体に対し周知広報要請の事務連絡があり、

関係各課に申し込み案内書が配布されている。きめ細やかな対応・周知と

いう観点から、相談窓口を設ける考えはあるか伺う。 

 

質問順位  ９       議席番号  ８番        氏 名  太 田 博 之 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 基地問題 

 

 

 

「基地との共存共栄」の考え方について 

 在日米軍再編が進む中、市が望む「基地との共存共栄」の考え方につい

て、市民協働のまちづくりの観点から今後の基地機能のあるべき姿につい

て議論する時期に来ていると考えるが、市長のご見解を伺いたい。 



２．選挙問題 「あるべき選挙管理委員会」について 

 全国的に選挙における投票率が下がり、選挙事務改革が叫ばれる中、本

市の改革の方針（方策）について伺いたい。 

１．１月２０日、先進地視察（研修）として福島県相馬市を訪れた際の内

容並びに所感を伺いたい。 

２．ポスター掲示場について、見直しをするべきと考えるが、今後の方針

を伺いたい。 

３．常時啓発について、現状と今後の方針について伺いたい。 

４．選挙時啓発について、現状と今後の方針について伺いたい。 

５．投票所について、見直しをするべきと考えるが、今後の方針を伺いた

い。 

６．６月に行われる市長選挙に於いて、開票時間の短縮並びに選挙事務経

費削減の目標値を伺いたい。 

 


